
Признаться, когда я впервые уви-
дел, как мальчишки и девчонки
азартно мчатся на роликах по ас-

фальту с клюшкой и мячом, глазам сво-
им не поверил. Необычное зрелище.
Только в мае Колесов со своими помощ-
никами организовал шесть подобных
турниров, на которых было настоящее
столпотворение. Зимой ребятня гоняла
во дворах шайбу и тоже с размахом.
Красочно оформленные в молодежном
стиле бортики, бравурная музыка, юный
шоумен зазывали всех желающих по-
участвовать в соревнованиях, от души
поболеть за своих ровесников.

Не случайно приоритетным направле-
нием Игорь выбрал именно хоккей, - он
сам в недавнем прошлом мастер этой
игры, выступал за российские и амери-
канские клубы. Вернувшись домой, ре-
шил поднимать дворовый спорт.

- Игорь Витальевич, странно, однако.
Известные атлеты обычно стремятся
продвинуть свои проекты в большой
спорт, а вы пошли в самые низы. Чем
это объяснить?

- Откровенно говоря, ниши в про-
фессиональном спорте, детско-юно-
шеских школах заняты. Может, кому-
то банальным покажется, но без фун-
дамента - отлаженных дворовых бата-
лий - мы ничего не добьемся на самом
верху, Олимпиадах, например. Только
будем сдавать позиции. Поэтому мне
очень хотелось делать то, что почти ни-
кто не делает. Вот и родилась идея,
клич: «Выходи во двор - поиграем!»

Знаете, я детство провел во дворах,
меня папа тренировал в обычном сто-
личном дворике, в клубе «Вымпел».
Играл в «Золотой шайбе», в «Кожаном
мяче». Потому и  захотелось вложить
душу в нынешнее дело. Вместе с друзь-
ями по хоккею - Андреем Николиши-
ным, Равилем Якубовым.

Ох, как непросто пробить какое-то
дело, нас поначалу футболили туда-
сюда... Наконец рекомендовали на ра-
боту в управу района Выхино-Жулеби-
но, я родился на этой территории. И на-
шел-таки общий язык с прекрасным
человеком, позднее возглавившим уп-
раву, - Алексеем Анатольевичем Паш-
ковым. Мне сильно повезло. Глава уп-
равы оказался неравнодушным к спор-
ту человеком, искренне за все пережи-
вает. Старается сделать досуг подрост-
ков интересным, хотел бы отвлечь их
от наркомании, алкоголя. И многое нам
удалось, не сразу, правда...

Пашков тогда предложил: давай соз-
дадим детские хоккейные команды - и
в Выхине, и в Жулебине. Найти трене-

ров не так просто, вот я и занимался с
пацанами сам, курсировал из одного
района в другой. В 2001 году провели
первый турнир. Затем все пошло на
спад. Не было должных условий, эки-
пировки.

- Вы уже, признайтесь, руки опусти-
ли, хотели все бросить?

- Нет. Я парень упертый. Остались
старые связи за океаном. Позвонил в
ассоциацию игроков НХЛ, попросил
прислать для мальчишек комплект хок-
кейной формы, очень уж хотелось ор-
ганизовать мероприятия на добротном
уровне. Экипировка, кстати, из Америки
классная пришла! Получилась неплохая
пиар-акция, на открытие турнира в Жу-
лебино прилетел даже представитель
ассоциации игроков Майкл Гартнер, не-
однократный обладатель Кубка Стэнли.
Разумеется, был и наш выдающийся
хоккеист, министр спорта Вячеслав
Александрович Фетисов. Для детворы
общение с такими людьми - настоящий
праздник. 

А 24 мая 2003 года считаю днем ро-
ждения акции «Выходи во двор - поиг-
раем!» На турнир по роллеркею в
районе Выхино-Жулебино приехал мэр
Юрий Михайлович Лужков. «Звезды»
хоккея - Фетисов, Ковальчук, Николи-
шин, Гончар - дали ребяткам мастер-
класс. Там же, на Привольной улице,
состоялось выездное заседание сто-
личного правительства с участием
Лужкова, его помощников, руководите-
лей Москомспорта. В общем, был дан
импульс развитию дворового спорта.

- Как широко теперь развернул свою
деятельность фонд «Лидер»? Скоро ли
вся Москва встанет на ролики и будет
играть летом в хоккей?

- Пока задействованы пять админи-
стративных округов. Задача - поста-
вить как можно больше детей на роли-
ки, популяризировать этот вид. И со-
ревнования проводить не только в мае,
но и в июне. Июль пусть наши детки
отдохнут от роллеркея, а в августе они
поедут на юг, в лагерь «Жемчужина
Анапы», где организуем сборы и тур-
ниры.

- Из вашего опыта общения, какие
управы, так сказать, самые спортив-
ные, а какие не очень?

- Не открою Америки, если скажу:
все зависит от конкретных людей. Вот
глава управы Выхина-Жулебина, я уже
рассказывал, переживает за дело: вы-
деляет деньги на строительство площа-
док, их техническое обеспечение, на
проведение соревнований. Ведущий
специалист управы Хорошево-Мневни-
ков Римма Рассадина оказывает по-
сильную помощь, хотя руководство не
очень-то благоволит развитию спорта в
районе. В Чертанове Центральном сло-
жилась хорошая аура, энергетика оди-
ночек-энтузиастов бьет ключом, а гла-
ва управы в этом смысле ну никакой...
В Печатниках тоже ничего не желают
делать, жизнь спортивная держится на
одном лишь тренере Сергее Макарове,
не является приятным исключением и
управа района Таганский...

Наверное, не я один заметил: чтобы
расшевелить наших людей, необходи-
мы в меру жесткие и четкие распоряди-
тельные документы правительства Мо-
сквы. Скажем, пора уже открывать кур-
сы по подготовке менеджеров спортив-
но-массовой работы. На самом деле
есть много людей, желающих и умею-
щих сделать массовый спорт модным,
престижным. Их надо буквально хва-
тать за руку, привлекать к работе. Це-
нить, платить нормальные деньги.

- А правда, что в секциях «Лидера»
берут с детей взносы?

- Родители ребят платят по 300 руб-
лей ежемесячно. Ведь два года секции
работали бесплатно. Это элементы вну-
тренней и одновременно экономиче-
ской культуры, которые мы хотели бы
привить каждому ребенку. Надо ценить
работу, например, заливщика льда, тре-
нера, дворника, убирающего площадку.

- Хорошо, а если мальчишка из ма-
лоимущей семьи и его родители не мо-
гут платить, что тогда?

- Правильно спрашиваете. Конечно,
всегда должны быть исключения из пра-
вил. Пусть такой паренек поможет под-
готовить арену, инвентарь к матчам сво-
ей дружины. В чем-то еще проявит ини-
циативу. Не должно быть равнодушия к
труду окружающих ребенка людей.

- Вы не думали над тем, чтобы при-
влечь к работе представителей ком-
мерческих структур?

- Наш проект - глубоко социальный,
связанный прежде всего с детьми. Да,
бизнесмены могут подключиться, од-
нако, не сразу, а на каком-то этапе, они
с опаской смотрят на подобные начина-
ния. Поэтому прежде всего государст-
во должно вкладывать деньги в такие
проекты.

К сожалению, у нас пока нет техно-
логии развития массового спорта, сис-
темного подхода. Посмотрите, все
рвутся проводить мероприятия, сни-
мать сливки. Заниматься черновой ра-
ботой почти никто не желает. А именно
она может дать со временем результа-
ты, которые в свою очередь сделают
нацию здоровой и счастливой. 

Сборная России по футболу
провела свой очередной по-
единок отборочного цикла к
мировому первенству, на сей
раз с латышами. Соперник,
мягко говоря, не самый мощ-
ный даже по европейским
меркам.

Тем не менее повозиться пришлось изрядно, что-
бы достичь необходимого результата. Новый глав-
ный тренер Юрий Семин с самого начала выпустил
на поле дуэт мастеров из питерского «Зенита» Кер-
жаков - Аршавин в надежде, что давние партнеры
по клубу проявят высокую сыгранность и в нацио-
нальной команде.

К слову, Аршавин имел в первом тайме единст-
венный полумомент, когда с острого угла пытался
поразить ворота латышей, - увы. А так, соперники
играли, словно без ворот, действуя чрезмерно ос-
торожно. Ну, гостей еще можно понять, хозяев вряд
ли. Ведь любое потерянное очко для подопечных
Семина турнирной смерти подобно. Пока наши
лишь на третьем месте в своей группе, при таком
раскладе они автоматически теряют шанс поехать
следующим летом в Германию, где пройдет чемпи-
онат мира.

Да и вторая строчка в таблице даст только право
на «утешительный заезд» - два поединка (дома и в

гостях) со сборной из другой отборочной группы. 
Если резюмировать, то ребята Семина показали в

целом серенькую игру, особенно в первом тайме,

ничем не отличающуюся от предыдущих, столь же
невыразительных спектаклей под руководством
Ярцева. Странно, новичков в составе нет, все уже
поднаторевшие, опытные мастера, но и игры - тоже
нет. Впрочем, это понимает и сам Семин, заявив-
ший на послематчевой пресс-конференции, что его
футболисты допускали много ошибок, и работы
еще непочатый край. Будем верить, что Юрий Пав-
лович все-таки наладит игру.

А два победных гола забили во втором тайме Ан-
дрей Аршавин и Дмитрий Лоськов (с пенальти). 2:0,
и наша сборная догнала по набранным очкам (14)
словаков, которые проиграли в гостях португаль-
цам - 0:2, у последних в активе 17 очков. Эстонцы
также со счетом 2:0 обыграли команду Лихтен-
штейна.

Теперь россияне свой следующий отборочный
матч сыграют опять же с латышами, только на вы-
езде, 17 августа. Главные же поединки, хотя рядо-
вых здесь не бывает, состоятся с португальцами в
Москве 7 сентября и словаками в гостях 12 октяб-
ря.

А вот украинская сборная семимильными шага-
ми продвигается в Германию, дома питомцы Олега
Блохина обыграли Казахстан - 2:0, опережая основ-
ных конкурентов - греков на пять очков и турок - на
семь. Зависть берет...

Сборная России выступала против латышей в
следующем составе: Акинфеев, Анюков, А. Бере-
зуцкий, В. Березуцкий, Смертин, Алдонин (на заме-
ну вышел Быстров), Жирков, Лоськов, Семшов
(Сенников), Кержаков и Аршавин (Измайлов).

И все-таки динамовцы молод-
цы! Они бросили вызов одному
из сильнейших клубов Европы,
могли завершить финальную
серию в свою пользу, но...

Баскетбол хорош в исполнении классных мас-
теров, а их в столичных «Динамо» и ЦСКА хоть от-
бавляй. И финал из четырех матчей получился на
загляденье. Первую встречу, да еще на площадке
армейцев, «бело-голубые» выиграли - 94:88. У бо-
лельщиков знаменитого клуба появилась надежда
на общий успех, ведь их любимцы нанесли первое
поражение мощному сопернику в российском
первенстве. Оказалось, что и последнее.

Ну, ладно, питомцы Валерия Тихоненко проиг-
рали во втором поединке - 83:95. Никак нельзя
было уступать на своей площадке в следующем
матче, тем более что хозяева арены громили со-
перника в дебюте - 13:0! И дальше удерживали
преимущество вплоть до последнего, четвертого,
периода. Однако снова поражение - 85:91. Это был
переломный момент в серии.

Но динамовцы - настоящие мужики, они отча-
янно бились и в четвертом поединке, уступив
лишь в концовке встречи - 84:99. Армейцев позд-
равим с «золотом», их соперников по финалу - с
«серебром». 
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ПАМЯТНИК 
ГЕРОЯМ АФИН

Мэр нашей столицы Юрий Лужков зало-
жил памятный камень в честь российских
олимпийцев. Произошло это знаменательное
событие у стен спорткомплекса «Олимпий-
ский».

Символично: и раньше, и сейчас на попу-
лярной арене бьются всероссийские и ми-
ровые рекорды по разным видам спорта.
Москва также гордится своими атлетами,
представлявшими ее на последних Играх в
Афинах, там успешно за российскую сбор-
ную выступило около 200 наших земляков.

РАКЕТКА ПОДВЕЛА...
На престижном теннисном турнире в Па-

риже - «Ролан Гаррос» российские мастера
славы не снискали. Максимум, чего доби-
лись, - выхода в полуфинал. Увы, бельгийка
Жюстин Энен-Арденн на пути к финалу обы-
грала сразу трех россиянок: Кузнецову, Ша-
рапову и Петрову. В свою очередь францу-
женка Мари Пьерс разгромила Елену Лихов-
цеву с одинаковым счетом - 6:1, 6:1. В фина-
ле, однако, хозяйка корта не смогла оказать
достойного сопротивления бельгийке. Та
просто унизила Мари на глазах родной пуб-
лики - 6:1, 6:1.

Николай Давыденко достойно бился в по-
луфинале с аргентинцем Мариано Пуэрта,
вел в решающем, пятом, сете - 4:2, но тем не
менее проиграл. В финале аргентинцу проти-
востоял юный испанец Рафаэль Надаль. По-
бедила молодость - 6:7, 6:3, 6:1, 7:5.

СУПЕРКУБОК - 
МОСКВОРЕЧЬЮ

В Южном округе столицы завершились
шестые Юношеские игры. Соревновались
юноши и девушки в более чем двадцати ви-
дах спорта. В зачет шли и очки, набранные
детьми с ограниченными физическими
возможностями, они выступали в столь не-
простых дисциплинах, как дартс, армрест-
линг.

«Бронзу» в общекомандном первенстве за-
воевали юные спортсмены района Данилов-
ский, «серебро» - у ребят и девчат из Цари-
цына. А победителем стала дружная команда
из района Москворечье-Сабурово, она и за-
воевала почетный суперкубок.

У ГОРОДОШНИКОВ 
СВОЙ ЧЕМПИОН

В Измайлове завершилось личное первен-
ство столицы по городкам. Сильнейший оп-
ределялся по итогам трех туров. Наиль Сала-
хетдинов из клуба «Измайлово» затратил
меньше всех бит - 124 на 90 фигур, он чемпи-
он. Второе-третье места разделили Сергей
Синякин («Крылья Советов») и Виктор Левин
(«Кунцево») - по 127 бит. Однако «серебро»
досталось Синякину, так как он был точнее в
заключительном, третьем, туре. Впереди ко-
мандные соревнования.

ТАБЛООН ВЫШЕЛ 
ВО ДВОР,
И ДЕТИ 
ЗАИГРАЛИ!

...Игорь Колесов, руко-
водитель  фонда дворо-
вых видов спорта с ха-
рактерным названием
«Лидер», человек еще
молодой. Ему 35, а он
уже известен всей Мо-
скве.
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НА ГОРИЗОНТЕ - ПОРТУГАЛЬЦЫ

Один из героев матча с латышами 
Андрей  Аршавин

Президент фонда «Лидер» 
Игорь  Колесов

Легенда отечественного хоккея Вячеслав
Фетисов экзаменует юного вратаря
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